

那珂市議会 議会運営委員会会議録

開催日時 令和4年12月16日（金）午前9時30分

開催場所 那珂市議会第2委員会室

出席委員 委員長 古川 洋一 副委員長 君嶋 寿男
委員 小池 正夫 委員 富山 豪
委員 寺門 厚 委員 勝村 晃夫

欠席委員 職務のため出席した者の職氏名

議長 萩谷 俊行 副議長 大和田 和男
事務局長 会沢 義範 次長補佐 大内 秀幸

会議事件説明のため出席した者の職氏名

副市長 玉川 明 総務部長 渡邊 莊一
議員（議会ICT推進検討会委員） 木野 広宣

会議に付した事件

(1) 令和5年第1回定例会について

…会期日程等について協議

(2) 那珂市議会ICT推進検討会について

…今後の方針について説明あり

(3) その他

…一般質問時に議場にモニターを設置した件について

…茨城県市議会議長会令和4年度第2回議員研修会への議員派遣について

議事の経過（出席者の発言は以下のとおり）

開会（午前9時30分）

委員長 皆様おはようございます。

議会運営委員会にご参集賜りまして誠にありがとうございます。

12月に入って本当に何かこう冬の寒さを感じるようになりました。

皆様にはくれぐれもお体ご自愛いただきまして、年末年始も含めて元気にお過ごしいただきたいなというふうに思います。

それでは早速、議会運営委員会を開催させていただきます。よろしく願いいたします。

ただいまの出席委員は6名であります。

欠席委員はございません。

定足数に達しておりますのでこれより議会運営委員会を開会いたします。

会議事件説明のため副市長、総務部長の出席を求めています。

職務のため、議長、副議長、議会事務局職員が出席をしております。

ここで議長よりご挨拶をお願いいたします。

議長 皆さんおはようございます。

皆さんもご存じだと思いますけども、市長が新型コロナウイルス感染ということで、副市長が19日も、よろしくお願ひしたいと思ひます。

今日は会議事件が3件ということで、慎重な審議を、またスムーズなご審議をいただければと思ひますのでどうぞよろしくお願ひいたします。

簡単ではございますが、挨拶にかえさせていただきます。

委員長 ありがとうございます。

続きまして副市長よりご挨拶をお願ひいたします。

副市長 改めておはようございます。

本日の議会運営委員会の開催に当たりまして一言ご挨拶申し上げます。

まず委員各位におかれましては、連日慎重なご審議賜りまして、厚く御礼申し上げます。

また今、議長のほうからお話がありましたとおり、市長が14日、新型コロナウイルスに感染していることが判明しまして、本日欠席となっております。

議員の皆様方にはご心配ご迷惑をおかけしまして心からおわび申し上げます。

来週の20日まで自宅療養ということになってます。

体調のほうはすこぶる良好ということをおっしゃるんですけども、一応療養期間中は、リモートワークのパソコンを自宅に持込みまして、メール、電話等でしっかりと連絡体制を確保しながら、市政運営には支障を来さないよう対応してまいりますのでご理解のほどよろしくお願ひいたします。

本日の議会運営委員会では、次回定例会の日程についてご審議いただくということになってございます。

また本日の全員協議会におきましては、報告案件4件ございます。

今後とも円滑な市政運営にご理解ご協力賜りますようお願い申し上げまして、挨拶とさせていただきます。よろしくお願ひいたします

委員長 ありがとうございます。

それではこれより議事に入ります。

1番、令和5年第1回定例会会期日程案について事務局から説明をお願ひいたします。

次長補佐 では今配信しました令和5年第1回那珂市議会定例会会期日程（案）をご覧ください。

まず1番下に記載がございます、開会前の議会運営委員会、全員協議会を2月21日火曜日に予定しております。

表の中に戻りまして、2月28日火曜日、こちらが本会議開会から茨城県後期高齢者医療広域連合議会議員の一般選挙となります。

3日は休会ですが、議案質疑通告締切りが1日の正午までということになっております。

2日木曜日が一般質問、3日が一般質問と議案質疑、議案の委員会付託、請願、陳情の委員会付託。

4日から6日までが休会。

7日から10日までが総務生活、産業建設、教育厚生、原子力安全対策の各常任委員会。

11日から14日までが休会。

15日水曜日が議会運営委員会、全員協議会。

16日木曜日が最終日、本会議で委員長報告、質疑、討論、採決、閉会の予定でございます。

以上でございます。

委員長 ありがとうございます。

皆様のほうから何かご質問ご意見等ございましょうか。

よろしいですか。

(「はい」と呼ぶ声あり)

委員長 ではこの会期日程案について決定をしてよろしいですか。

(「異議なし」と呼ぶ声あり)

委員長 ありがとうございます。

ではこの会期日程案に決定いたします。

これ2月21日の議会運営委員会で、また場合によっては、会期の何ていうか延長じゃないけど、新型コロナウイルス感染症関係の延長は、もしあれば、そのときに考えるってことですね。

次長補佐 場合によってはそれをまたご協議いただく形なるかと思えます。

委員長 分かりました。

ありがとうございます。

なお、今定例会において会期を12月27日までとしておりましたが、日程どおり一般質問や委員会等を開催することができたため、議会会議規則第7条、会期中の閉会の議決により、12月19日に閉会となる予定であります。

ここで執行部に関係する案件は終了でございます。

執行部の皆様お疲れさまでした。

ご退席お願いいたします。

暫時休憩します。

休憩(午前9時35分)

再開(午前9時35分)

委員長 それでは再開いたします。

続きまして2番、議会ICT推進検討会についてですが、本日、木野議員に出席をいただき、今後の議会ICT推進検討会の進め方についてご説明をいただきたいと思えます。お願いします。

木野議員 よろしくをお願いします。

11月14日にオンラインで、議会ICT推進検討会を行いました。

内容としましては、小泉議員の辞職もあり、今後、検討会をどのように進めていくか、体制も含めて委員で意見交換を行いました。

委員から最も多く出された意見が、9月のペーパーレス化を目標に進めてきましたが、検討会として取り組んでいくべきことがまだ多いのではないかとということで、今後も検討会が研修会などを開催して、議員がもっとタブレットを利活用していくべきということでありました。

例えば、委員が新型コロナウイルスやインフルエンザなどに感染し、委員会に出席できない場合で、症状が軽く、自宅からの出席が可能な場合に、オンラインで会議に出席できるよう、スマホとタブレットを使った会議の参加訓練や、タブレットにある文書作成アプリや、メモ機能など活用した文書の作成。作成した文書やタブレットで撮影した画像をメールで送信できるようにする使い方の研修などであります。

最終的には、委員全員が自宅から委員会に参加し、開催することを目標としております。

これには賛否の取り方など、まだまだルールづくりが必要と考えておりますので、まずは、全議員にタブレット操作に慣れていただくことを、今後も進めていきたいと思っております。

また、当面は、3人で行っていくことを確認いたしました。

以上ご報告いたします。

よろしく願いいたします。

委員長 ありがとうございます。

今のご説明について何かご質問等ございますでしょうか。

木野議員が座長でやっていたらいいんじゃないかな。

小泉議員の欠員といいますか、補充は1人誰か入れたいとか。

(複数の発言あり)

委員長 分かりました。

議会運営委員会といたしましては、本来、議会運営委員会でやらなければいけないことを、ある程度こう線を引いて、9月まででももともとはなっていたんじゃないかな。

それを今後も引き続きということですから、大変申し訳なく、ただ、まだまだやりたいことがあるということがございますので、3名でそのまま引き続きということでもよろしいですか。

では今後ともICT推進検討会の委員の皆様には、議会ICT化のためにご尽力を賜りますようお願い申し上げます、この件は以上でもよろしいですか。

(「はい」と呼ぶ声あり)

委員長 よろしく願いします。ありがとうございます。

暫時休憩いたします。

休憩 (午前9時38分)

再開 (午前9時39分)

委員長 それでは再開いたします。

続きまして3番、その他についてですが、今定例会の一般質問において、議場にモニターを設置し、試行という形で行いました。

これにつきまして皆様のご意見だったりご感想、よかったんじゃないとか、いろいろあるかと思えますけれども、そういったものがございましたら、皆様からお願いしたいと思えます。

いかがでしょうか。

小池委員 この間の一般質問で傍聴に来た方、地元の人に聞いたんですけど、やはり上から見てると後ろ姿しか見えないけど、その表情が見えたんでいいんじゃないかっていう話がありました。

委員長 ありがとうございます。

顔が見えてよかったんじゃないかといったことです。

ほかにございます。

勝村委員 肝心なところはそこなんだよね。

要するに、あれをやったっていうのは傍聴者が見えない。

その傍聴者の声を、我々よりも傍聴者の声を聞いたほうがいいのでは。

そのほか、傍聴者いっぱい来てた人はどうだったのかな。

富山委員 今回試したことは決して悪いことではなく、傍聴者の方々にとっては多分よかったことだろうとは思っています。

ただ、やってる本人としては、ちょっと目の前に自分の顔があるっていうのにやりづらさっていうのも今回感じましたし、これ目指すところは、いろいろ予算の関係もあるでしょうが、やはり上のほうに、将来的にはこうあればいいのかなっていうのは今回強く感じたところです。

ただ、今回、あそこについてるモニターも、しばらくの間、実践して行って、私は続けることはいいいと思います。

委員長 ほかにございますか。

寺門委員 私も質問者の表情がよく分かるということで、傍聴者の方にはいいと思います。

我々も確認ができるんでいいと思うんですけども、やはり場所はその質問者のすぐ裏っていうか、そこではなくて、違う場所、将来的にやはり移すべきだと思いますね。

あそこではやはりやってる本人もなかなか気が気でない。

我々その同僚議員についてもやはり、画面見てやるっていうのもどうなのかなっていうのがあるんで。

それと方向は一方向しか映さないんで、たまにちょっと位置を変えるっていうのも必要なのかな。

角度をねという気はいたしましたので、傍聴者の方に見えるってのは非常にいいことだと思います。

併せてもう一つ言うのであれば、状況なんですけれども、あと付属っていうか資料をですね、質問内容だけなんですけれども、どうせ映すのであれば資料も、使うときには見れるようにしておいていただけたら、画面ちょっと少なくしてねということも今後考える必要があるなというふうに思います。以上です。

委員長 ありがとうございます。

ほかにございますか。

概ね、よかったっていうようなご意見だと思うんですけど、私ちょっと気になったのが、議長席から見て、少し議長席のあれよりちょっと高かったんですね。

あれは見づらくなかったですか。大丈夫でしたか。

それが邪魔して例えば議員の顔が見えないとか、そういったのはなかったですか。

議長 ない。

委員長 そうですか。

(複数の意見あり)

委員長 おおむね賛成とかよかったという声でございますので、将来的にはちょっと位置をね、これは位置をただずらすっていうだけじゃなくて、将来的には予算多少かけるなりして、上だとか両脇とか、その辺にしていったほうがいいのかなっていう気は私もしましたけれども、取りあえず、現時点ではあまり予算をかけずに、あのまま、ちょっと続けてみようという感じでよろしいでしょうかね。

(「はい」と呼ぶ声あり)

委員長 ではそのようにさせていただきます。

継続ということで決定させていただきたいと思います。

次に茨城県市議会議長会令和4年度第2回議員研修会につきましては、各常任委員会で出席者をご選出いただきましてありがとうございます。

明日の本会議で議員派遣として決定されますので、よろしくお願い申し上げます。

次に、本日はこの後の全員協議会が終了しましたらもう一度議会運営委員会を開催をいたします。

内容としましては、議員と語ろう会の取りまとめ、それから議員勉強会の開催方法について、そして那珂市議会個人情報保護条例の策定についての三つを予定しております。

全員協議会の時間にもよりますけれども、場合によっては午後まで、あるいは午後から開催する可能性もございますのであらかじめご承知おきいただきたいなというふうに思います。

事務局長 事務連絡のほうさせていただきたいんですけども、令和5年1月の全員協議会の開催予定でございますが、1月24日火曜日となっております。

この日なんですが、執行部のほうから、臨時議会をですね、そちらのほうの開催の依頼もきておりますので、まだそっちは確定ではないんですけども、1月24日全員協議会の開催日に合わせまして、臨時議会のほうを開催する予定がございますので、ご承知おきいただければと思います。

その際、臨時会を開くとなれば、9時半から議会運営委員会、10時から全員協議会、終了後に臨時会というような流れになるかと思っておりますのでよろしくお願いいたします。

委員長 分かりました。

1月24日に臨時会が招集される可能性があるということなので、その場合には議会運営委員会を9時半から、10時から全員協議会、その後に臨時会ということですね。

そのようになる可能性があるということでご承知おきいただきたいと思います。

ほかにごございませんか。

それでは以上で本日案件は終了でございます。

議会運営委員会を閉会いたします。

お疲れさまでした。

閉会 (午前9時46分)

令和5年1月24日

那珂市議会 議会運営委員会委員長 古川 洋一